

Gute Praxis-Beispiele in Berliner Pflegeheimen

Projekte im Rahmen der Aufnahme ins Netzwerk Palliative Geriatrie Berlin

Haus Rudow | Berlin-Neukölln

Projekt „Leben – Selbstbestimmt – Sterben“

Projektziele

- Aufbau eines Palliativen Netzwerkes
- Entwicklung einer palliativen Grundhaltung
- Integration in den Pflege- und Betreuungsalltag

Vor der Eröffnung unserer Pflegeeinrichtung im Jahre 2010 begannen wir damit, ein Palliatives Netzwerk aufzubauen. Wir suchten dazu den Kontakt zu qualifizierten Ärzten, Pflegediensten und einem ambulanten Hospizdienst (Ricom).

Mit der Eröffnung unserer Pflegeeinrichtung wurde zusammen mit allen Mitarbeiterinnen und den Netzwerkpartnern an der Entwicklung einer palliativen Pflege gearbeitet, um damit die individuelle Pflege und Betreuung unserer Bewohner am Lebensende sicherzustellen. Dazu bieten wir ebenfalls eine Begleitung der Angehörigen durch den gesamten Sterbeprozess und darüber hinaus an, wenn diese es wünschen.

Nachdem sich die palliative Pflege in unserer Einrichtung etabliert hatte, wollten wir in einem größeren Kontext weiter dieses Thema mitgestalten und traten 2013 dem Netzwerk Palliative Geriatrie bei.